





Estación para el Servicio de Automóviles // Madrid // 1927 // Casto Fernández Shaw // RA 100 - RA 189 (nueva etapa) //

De la Memoria de la Revista: Esta instalada en la plaza que se forma en el encuentro de la calle de Alberto Aguilera con las de Vallehermoso y Conde Duque (Madrid). Tiene por objeto aprovisionar de gasolina, aceites, petróleos, etc., a cuantos automóviles suban por su mano, en dirección a la carretera de la Coruña, teniendo también fácil entrada para los que vienen por mano contraria. La disposición de la planta permite el aprovisionamiento simultáneo de seis coches, situados en dos calles de tres metros de ancho cada una, dejando en el centro un andén de un metro para situar los aparatos de aprovisionamiento.

En el pabellón se sitúa una sala de Exposición de Automóviles y venta de accesorios, servicio de teléfono, aseo y w.c.. Para la protección de los coches que se estén aprovisionando se ha construido una marquesina de hormigón armado, de veintitrés metros de longitud, por siete de ancho, y una segunda marquesina, paralela a la anterior, y en un plano más elevado para proteger el tragaluz construido para dar luz al escaparate.

Por último, en uno de los extremos del pabellón, se sitúa una torre de hormigón armado, de trece metros y medio de altura, destinada a llamar la atención del público y donde se ha colocado el nombre de la Sociedad propietaria. En la parte más alta de la torre se instalará un altavoz, para emitir los conciertos, conferencias y anuncios, bien de la Radio o de la instalación de la Entidad explotadora.

Estilo- No tiene ningún estilo. Ha surgido una silueta de los elementos que integran la construcción. La superposición de los planos de las marquesinas, recuerdan a las alas de un biplano. La torre recuerda a los tubos de ventilación de los barcos. La estructura de hormigón armado se ha conservado en toda su pureza, salpicándose tan sólo con cemento y arena de mármol. Unos faroles de línea sencilla animan las marquesinas; los aparatos que suministran la gasolina, el petróleo, los aceites, el agua, el aire a presión, los extintores de incendio decoran la instalación. Los automóviles, al altavoz, las luces le darán vida. La obra se ha construido en dos meses.



**PROYECTO DE ~
ESTACION DE ~
SERVICIOS PARA
AUTOS ~**





"La arquitectura no se aprende por ser vista o intuida sino al sentirla cercana, al hacerse realidad. Lo moderno es cómo se usan los materiales y no qué materiales se usan (). La forma no es el objetivo, sino solo el resultado" (**).*

(*) FEDERICO CORREA-RA 268; (**) MIES-RA 267

